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Der Jahresstart verlief ruhig und normal - das Wetter entsprach der Jahreszeit. Die 
Winterfütterung ist jetzt bei den meisten Schäfeler/innen aktuell und die Züchter/innen 
unserer Rasse sind in dieser Jahreszeit mit den Ablammungen und den daraus resultierenden 
Markierungen und Gewichtserhebungen beschäftigt. 
Wir trafen uns am Samstag, 11. März 2023 in Holziken zur Hauptversammlung. Es waren 18 
Mitglieder und 3 Gäste anwesend. Die Inhalte an dieser HV waren die üblichen Geschäfte 
wie Jahresbericht, Rechnung, Budget, Info durch Zuchtbuchführer und Jahresaktivitäten. 
Zwei neue Mitglieder wurden aufgenommen und die Jahresrechnung muss in Zukunft 
schriftlich vorgelegt werden. 
Der Vorstand führte seine Aufträge an zwei Sitzungen in Holziken (10. Juni 2023 und am  
3. Februar 2024) aus. Diverse Mails und Telefonate, durchs ganze Jahr, ergänzten die 
Sitzungen und die Aufträge des Vorstandes. Die HV des SSZV in Altdorf am 24. Februar 2024 
wird auch durch einige Vertretende der IG SHR besucht. 
 

Am Sonntag, 2. Juli 2023 traf sich die Schäfelerfamilie mit PW und Anhänger mit Schaf-
böcken beladen bei Corinne Kläy in Matzwil. Ein älterer Widder beschäftigt die Anwesenden 
noch kurz bis er eingepfercht werden konnte. Gesamthaft wurden dem Experten 30 Widder 
vorgeführt. Davon wechselten nach der Beurteilung etliche ihren Besitzer. Corinne führte die 
interessierte „Schäfelerschar“ noch über ihren neu gepachteten Obstbaumbetrieb mit 
integrierter Pferdepension und Schafhaltung mit Namen ARTA-Biohof. Verpflegt wurde am 
Mittag aus dem Pizzaofen. Die Züchter/innen und der Experte waren mit dem Anlass sehr 
zufrieden. Die Bockschau im Berner Seeland bleibt in guter Erinnerung. 
Im August fanden einige Hofbeurteilungen landauf, landab statt. 
 

Im Juli brachte für zwei Tage ich noch einige „Shropis“ zum Expertenkurs des SSZV ins Wallis 
nach Visp. Am Sonntagmorgen durfte ich 4-mal unsere Schafe und ihr Wesen den alten und 
neuen Schafexperten vorstellen. Die Rückfahrt am Sonntagnachmittag über Montreux mit 
dem Anhänger war nicht gerade ideal, dass Wetter war viel zu heiss. 
 

Samstag, 22. August 2023 wieder am alten Ort! Fand unsere zentrale Shropshire Schau in der 
gewohnten Halle in der Vianco Arena in Brunegg statt, die vorgängig durch Björn und Team 
eingerichtet wurde. Der Zuchtbuchführer Fritz Kubli bereitete diese zentrale Schau 
administrativ bestens vor. Alle aufgeführten Tiere wurden durch die zwei Experten-Team 
kritisch angeschaut und benotet. Das Büro, besser gesagt das Schausekretariat mit Corinne 
und Lisa funktionierte auch einwandfrei, alle erhielten noch vor Mittag einen Ausstellungs-
Katalog. Durch den ganzen Tag kam auch das kulinarische nicht zu kurz, dank dem Team um 
Florian Bossi. Nach dem Mittagessen wurden unter grosser Aufmerksamkeit die Missen und 
die Mister in je zwei Altersgruppen gekürt und „plaketet“. Allen Züchterinnen und Züchter zu 



diesen prämierten Tieren herzliche Gratulation von meinerseits, sowie besten Dank an die 
UFA für die Plaketten-Spende. 
Leider stimmte für die kantonale Tierarzt-Vertretung nicht alles auf unserem Schauplatz, dies 
müssen wir gemeinsam an der kommenden Hauptversammlung besprechen! 
 

Der Familie Hangartner danke ich auch für ihren Einsatz zugunsten unserer Rasse an der 
Suisse-Tier in Luzern vom 24. bis 26. November 2023. Haben sie mit ihren schönen Schafen 
doch beste Werbung für unsere Rasse getätigt. 
Am selben Anlass wurde als einzige Shropshire-Aue die Selma von Corinne Kläy 
ausgezeichnet, für ihre grosse Lebensleistung. Es freute mich, dass ich diese Auszeichnung 
für Corinne entgegen nehmen durfte, anlässlich der Info-Tagung des SSZV. 
 

Der vorbereitete Herbstanlass fand wegen wenigen (keine) Anmeldungen nicht statt. 
 

Zuletzt will ich allen Organisatoren, Einrichter, PC-Bediener, Schreiberinnen, Stallknechten, 
Helferinnen und Helfern sowie dem gesamten IG-Vorstand herzlich danken für all die 
Anlässe, Schauen, Protokolle, Berichte etc. die in diesem Jahr alle erfolgreich, interessant 
und kameradschaftlich,  über die Bühne gingen.  
 
 Im Januar 2024, Gottfried Bossi 


